



**Declaración de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, tras reunirse con el Presidente de la República
Socialista de Vietnam, Luong Cuong**

Santiago, 11 de noviembre de 2024

Muy buenas tardes a todas y todos los presentes.

Como se lo he señalado en privado y en nuestra reunión ampliada, le doy una cordial bienvenida a Chile al Presidente de la República Socialista de Vietnam, Luong Cuong, quien está realizando una visita oficial después de 15 años de que se realizara la última Visita Oficial de un presidente de Vietnam a nuestro país. Donde, además, y creo es importante destacar esto para la importancia que tiene Chile para Vietnam, un país clave en el Asia Pacífico, que es la primera visita al extranjero que realiza el Presidente Luong Cuong desde que fue electo Presidente de la República por la asamblea general de su país.

Le doy también la bienvenida a las ministras y ministros que lo acompañan, con quienes hemos firmado, como ustedes han visto, cuatro acuerdos de cooperación en materia de comercio, agricultura, defensa y cultura con énfasis en industrias culturales y turismo.

Chile y Vietnam tienen una relación importante de larga data, donde nuestro país fue uno de los primeros países, durante la presidencia de Salvador Allende, en reconocer al Vietnam independiente. Esa relación se vio truncada durante el período oscuro de nuestra historia, los 17 años de dictadura. Sin embargo, una vez retomada la democracia rápidamente retomamos las relaciones y desde allí hemos ido construyendo una relación sólida, estable y en crecimiento.

Hace una década entró en vigor el Tratado de Libre Comercio entre Chile y Vietnam y con ello la nación se convirtió en el principal socio



comercial de Chile en el sudeste asiático, el vigésimo a nivel mundial y una herramienta fundamental para hacer de Chile el punto de conexión entre Asia y América Latina. Y lo vamos a demostrar también en la reunión de la APEC que vamos a tener durante esta semana en el Perú.

Durante esta visita oficial junto al Presidente Luong Cuong conversamos sobre los distintos temas que nos unen históricamente como la promoción del multilateralismo, la solución pacífica de los conflictos, la cooperación en espacio de Naciones Unidas, la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN) y la APEC, donde nos vamos a ver en Lima en los próximos días. Y donde quiero destacar también otros intereses comunes como, por ejemplo, el resguardo de nuestras costas. Ambos somos países costeros y una de las cosas que hemos conversado es el apoyo que esperamos de Vietnam para que Chile sea país sede de la Secretaría del Tratado BBNJ, además de otros acuerdos de reciprocidad que hemos conversado hoy en materia de multilateralismo.

Hay hitos importantes que unen nuestra historia diplomática, como la visita del Presidente Allende a Ho Chi Minh en 1969, hito que resultó fundamental para el reconocimiento, por parte de Chile, de Vietnam en 1971.

Los cuatro acuerdos que se han firmado hoy y, además, la conversación que tuvimos fue una conversación bien detallada respecto a objetivos concretos para aumentar nuestro intercambio cultural, institucional y nuestro intercambio comercial. Hoy, Chile tiene un intercambio comercial del orden de los US\$ 1.500 millones con Vietnam y estamos seguros de que eso puede ser más.

Hace poco nuestro ministro de Relaciones Exteriores estuvo en Vietnam y ya hemos comprometido una visita del ministro de Relaciones Exteriores y de Agricultura y he sido cordialmente invitado por el



Presidente de Vietnam a visitar Hanói y su país, ojalá también alguna región, hemos hablado de Việt Trì durante el año 2025.

Creo que eso es parte de la política de Chile en un mundo tan convulso como el en que vivimos hoy, el poder diversificar nuestras inversiones, nuestras relaciones multilaterales y creo que esta visita, y esta decisión del Presidente de Vietnam de visitar Chile como su primer destino como Presidente de la República habla muy bien de aquello.

Hemos conversado, también, sobre el intercambio cultural. De hecho, una de las cosas que le planteé en la reunión es que tengamos una promoción de becas recíprocas en las principales universidades de nuestros países para profundizar el conocimiento respecto de nuestras culturas, pero también del salto que ha dado Vietnam en los últimos años con una economía en permanente crecimiento.

Vietnam, hoy, ha aumentado significativamente su producto interno bruto gracias a un proceso de industrialización y expansión comercial que nos parece tremendamente interesante y el que hay que mirar. Si bien Chile sigue teniendo un per cápita mayor que el de Vietnam, creemos que hay aprendizajes comunes que tomar de esto. Además, por cierto, de una cultura que va más allá de la independencia desde el concepto de nación que data de hace no tanto tiempo, pero tiene una cultura milenaria de la cual también tenemos mucho que aprender.

Presidente, muchísimas gracias por visitar nuestro país para avanzar en nuestra integración, que esta primera visita suya al extranjero sea un reflejo de la sólida confianza entre nuestros pueblos y cuente conmigo para seguir trabajando juntos en mejorar el intercambio de nuestras naciones.

Muchísimas gracias.